

## INTISARI

Nama : Suhartini  
NIM : 201611093  
Judul : Penerapan Cuci Tangan Enam Langkah Dalam Kehidupan Sehari-hari Pada Mahasiswa Program Studi Diploma Tiga Keperawatan STIKes Panti Rapih Yogyakarta  
Tanggal Ujian : 28 Mei 2019  
Pembimbing : Sr. Lucilla CB.,M.Kep.,Ns.Sp.KMB  
Jumlah Pustaka : 14 pustaka (tahun 2008-2017)  
Jumlah Halaman : ix, 39 halaman,tabel,lampiran

Penerapan cuci tangan enam langkah dan kepatuhannya dalam melaksanakan pada kehidupan sehari-hari pada setiap individu pasti berbeda-beda. Menurut data Riset Kesehatan Dasar (RISKESDAS) tahun 2013, prevalensi nasional berperilaku benar dalam mencuci tangan adalah 23,2%. Tujuan penelitian untuk mengetahui penerapan cuci tangan pada mahasiswa STIKes Panti Rapih. Penelitian ini menggunakan desain secara kuantitatif. Populasi penelitian ini adalah mahasiswa STIKes Panti Rapih Diploma Tiga Keperawatan khususnya tingkat 2 dan 3. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah 36 responden yang diambil dengan cara purposive sampling. Metode pengumpulan data dilakukan dengan penyebaran kuisioner dan observasi. Hasil penelitian didapatkan data bahwa kategori cuci tangan dengan hasil baik sebanyak 38,89%, dan yang tidak baik sebanyak 61,11%. Hasil baik dilakukan pada langkah pertama yaitu sejumlah 100% dan kedua yaitu 69,44%, sedangkan langkah yang lainnya memiliki hasil tidak baik. langkah ketiga sejumlah 44,44%, langkah keempat 30,56%, langkah kelima 30,55%, langkah keenam 33,33%. Hasil penelitian menunjukkan penerapan cuci tangan enam langkah pada mahasiswa STIKes Panti Rapih dalam kategori tidak baik, sehingga peneliti memiliki saran bagi STIKes Panti Rapih, mahasiswa, dan bagi peneliti selanjutnya. Saran bagi STIKes Panti Rapih yaitu perlu menanamkan dan menegakkan kembali kepatuhan mahasiswa calon perawat untuk menerapkan cuci tangan. Saran bagi mahasiswa perlu menerapkan cuci tangan sesuai prosedur dimanapun itu agar mampu menjadi role model yang baik. saran bagi peneliti selanjutnya perlu memperhatikan dengan detail proses dan lamanya cuci tangan yang dilakukan, khususnya saat dilaboratorium.

Kata kunci: penerapan cuci tangan enam langkah